

A nivel nacional la producción de papa creció en 73,2%, cuatro departamentos contribuyeron con el 71,3% del total, durante abril de 2024

En abril de 2024, la producción de papa registró 1 millón 449 mil 642 toneladas y aumentó en 73,2%, comparado con lo reportado en similar mes del año 2023. Destacaron las zonas productoras de Puno (286,5%), Ayacucho (37,3%), La Libertad (8,3%) y Cusco (5,2%) concentrando el 71,3% del total nacional.

Al respecto, el Instituto Nacional de Estadística e Informática (INEI) en el informe *Perú: Panorama Económico Departamental* señaló que, este resultado se justifica por las temperaturas normales a superiores y precipitaciones mayores a sus registros históricos observados en ciertas regiones, que favorecieron las mayores superficies cosechadas.

Otros departamentos que mostraron desempeño positivo fueron Huancavelica (86,5%), Lambayeque (67,8%), Ica (58,8%), Junín (40,8%), Pasco (26,2%), Moquegua (25,3%), Apurímac (22,6%), Cajamarca (11,2%) y Áncash (3,7%). Mientras que, disminuyó en Piura (-57,1%), Tacna (-50,8%), Lima (-30,2%), Arequipa (-22,6%), Amazonas (-7,5%) y Huánuco (-1,0%).

En siete departamentos se incrementó la producción de arroz cáscara

Durante el mes de estudio, la producción de arroz cáscara aumentó en Áncash (31,5%), La Libertad (13,1%), San Martín (5,4%), Amazonas (4,0%) y Cajamarca (2,1%), que en conjunto aportaron con el 78,7% del total del país. Adicionalmente, creció en Pasco (102,4%) y Huánuco (76,9%).

Sin embargo, se redujo en los departamentos de Madre de Dios (-41,0%), Cusco (-39,1%), Junín (-37,6%), Ucayali (-20,0%), Arequipa (-17,4%), Lambayeque (-12,2%) y Loreto (-1,0%).

A nivel nacional, la producción de este cereal ascendió a 450 mil 226 toneladas, cifra mayor en 5,2% a lo reportado en igual mes de 2023, explicado por las mayores áreas cosechadas y las buenas condiciones térmicas que influenciaron en el desarrollo de este cultivo orientado al mercado interno.

Departamentos de San Martín y Amazonas aportaron el 52,0% de la producción de café a nivel nacional

La producción de café disminuyó en 9,8% al registrar 5 mil 276 toneladas menos que lo informado en abril del año 2023, determinado por las condiciones climáticas adversas para su normal desarrollo. A pesar de este resultado desfavorable, los departamentos productores de San Martín (-21,0%) y Amazonas (-11,5%), concentraron el 52,0% de la producción total de este grano. También, se redujo en Ayacucho (-47,1%), Piura (-10,9%), Madre de Dios (-8,8%) y Puno (-3,4%).

Por el contrario, creció en los departamentos de Ucayali (17,8%), Pasco (13,0%), Huánuco (9,4%), Cusco (5,7%), La Libertad (2,1%), Cajamarca (0,8%) y Junín (0,4%).

Producción de ave se incrementó en ocho departamentos

En abril de 2024, la producción de ave mostró un avance de 1,0% sustentado en la mayor producción de pollo y gallina de postura. Cabe mencionar que, los centros productores que se ubicaron en Arequipa (2,8%), Ica (1,3%) y Lima (1,2%), participaron con el 70,2% de la producción avícola nacional.

Asimismo, aumentó en San Martín (3,8%), Áncash (3,7%), Piura (2,6%), Lambayeque (2,1%) y Moquegua (1,2%). En cambio, disminuyó en los departamentos de Apurímac (-4,7%), Amazonas (-4,4%), Huánuco (-4,3%), Junín (-3,6%), Tacna (-3,5%), Cajamarca (-3,1%) y Pasco (-3,0%), entre otros.

En siete departamentos disminuyó la producción de cobre

Durante abril del año 2024, la producción de cobre se redujo en 8,2% por efecto de la menor extracción en las compañías Antamina, Antapaccay, Marcobre, Shouxin Perú, Minera Las Bambas, Cerro Verde y Gold Fields La Cima. En tanto, aumentó en los niveles de producción de la Compañía Southern Perú Copper Corporation, Anglo American Quellaveco y Chinalco Perú.

En este contexto, los departamentos que mostraron comportamientos desfavorables fueron Ica (-50,5%), Cajamarca (-40,2%), Cusco (-28,4%), Áncash (-23,6%), Ayacucho (-17,0%), Apurímac (-9,1%) y Arequipa (-2,9%). Sin embargo, se incrementó en Huancavelica (136,6%), Huánuco (78,2%), Tacna (22,6%), Pasco (12,4%), Moquegua (11,9%), Junín (11,2%) y Lima (1,6%).

Producción de electricidad creció en 2,6%

La producción de electricidad aumentó en 2,6%, en el cuarto mes de 2024, explicada por la mayor generación de energía de origen hidráulica en las centrales Charcani I, Machupicchu, Aricota I, Mantaro, Callahuanca y Cañón del Pato, entre las principales. Asimismo, aumentó la energía renovable no convencional (eólica y solar). No obstante, disminuyó, la energía térmica ante la menor generación de las centrales térmicas de Paramonga, Santa Rosa, Malacas 2, Chilca 1, Kallpa y Olleros.

Los departamentos que presentaron comportamiento positivo fueron: Arequipa (55,8%), Áncash (48,0%), Ica (39,0%) y Huancavelica (9,8%), que concentraron el 32,3% de la generación total nacional. En tanto, disminuyó en Ucayali (-72,6%), Cajamarca (-5,3%), Ayacucho (-5,0%) y Cusco (-0,6%); así como, Lima (-10,9%) que a pesar de este resultado contribuyó con el 38,6% de la producción nacional.

Ingresos Recaudados por Tributos Internos totalizaron 16 mil 714 millones 586 mil soles

De acuerdo a los registros de la Superintendencia Nacional de Aduanas y de Administración Tributaria (Sunat), el INEI informó que los ingresos recaudados por tributos internos alcanzaron 16 mil 714 millones 586 mil soles y aumentaron 6,4% en comparación con lo reportado en abril de 2023 (15 mil 708 millones 962 mil soles), explicado por los mayores pagos del impuesto a la renta (primera y segunda categoría, regularización, entre otros), impuesto general a las ventas e impuesto selectivo al consumo.

Entre los departamentos que destacaron por el mayor monto de recaudación figuraron: La Libertad (57,1%), Lima (7,4%) y Arequipa (4,0%), los que en conjunto contribuyeron con el 93,5% del total nacional captado. Por otro lado, disminuyó en Piura (-57,4%), Áncash (-27,9%), Cusco (-26,7%), Puno (-6,9%), Tacna (-4,6%) y Ucayali (-2,5%).

Agradecemos su publicación
Oficina Técnica de Difusión